

Maison Anne-et-Gérard-Philippe : les travaux de rénovation commencent !



Les travaux de réhabilitation de la Maison Anne-et-Gérard-Philippe, propriété de la ville de Cergy depuis l'an 2000, débuteront en juin 2025.

Après la phase d'études et de diagnostics, les travaux de réhabilitation de la Maison Anne-et-Gérard-Philippe, haut lieu du patrimoine cergyssois situé en bords d'Oise au village, vont débuter ce mois de juin, en vue d'une livraison fin 2026. Pour boucler le financement de l'opération, l'objectif des 50 000€ de dons vient d'être dépassé.

Labellisée patrimoine d'intérêt régional, la Maison Anne-et-Gérard-Philippe s'apprête à être **intégralement réhabilitée** à partir de ce mois de juin 2025, après la phase d'études, de diagnostics et de préparation du chantier initiée en 2022.

La maison, propriété de la ville de Cergy depuis 2000 et dont le parc accueille tout l'été [la Guinguette](#), sera restaurée et sécurisée **en vue de sa réouverture au public fin 2026**. Ses fondations seront notamment consolidées, tout comme sa charpente et ses menuiseries. Les murs extérieurs bénéficieront d'un ravalement et les installations électriques seront refaites.

80% d'économies d'énergie attendues

En rénovant l'isolation de la maison (plancher, murs, toiture), les systèmes de chauffage, de ventilation et d'éclairage, la ville prévoit **une amélioration significative des performances énergétiques** du bâtiment, de plus de 80%.

L'objectif de dons dépassé

Pour financer les travaux (2,7 millions d'euros) et compléter les subventions obtenues (677 000€ du Département, 541 000€ de l'Etat au titre du Fonds vert

; 500 000€ de la Région ; 300 000€ de la Fondation du patrimoine), la ville a lancé [une collecte de dons](#) fin 2022, à destination du grand public et des entreprises, sous l'égide de la Fondation du patrimoine et en partenariat avec l'association de la Maison d'Anne et Gérard Philipe ([AMAGP](#)). **L'objectif des 50 000€ a été dépassé** début mai 2025, grâce à la générosité de 69 donateurs.

Un lieu patrimonial, touristique et créatif

Lors de sa réouverture fin 2026, la maison comprendra **un espace mémoriel permanent**. Elle accueillera **des résidences d'écriture** (théâtrale, cinématographique, littéraire) ainsi que **des actions d'éducation artistique, culturelle et écologique**. Une activité maraîchère sera aussi proposée.

Aménagée dans la seconde moitié du 19^e siècle, cette maison bourgeoise en pierre de taille a été acquise en 1954 par Gérard Philipe, icône du théâtre et du cinéma français de l'après-guerre, et sa compagne Anne, ethnologue et écrivaine. Vendue à l'Etat en 1973, elle devient propriété de la ville de Cergy en 2000 : la collectivité y organise des animations jusqu'à ce que l'état de la maison ne permette plus d'accueillir du public. Seul son parc de 5 hectares reste accessible.

Depuis 2021, l'association de la maison Anne et Gérard Philipe s'implique au côté de la ville de Cergy dans le projet de réhabilitation et met un point d'honneur à préserver la mémoire du couple et à porter leur idéal d'ouverture culturelle.

En chiffres

2,7 M€

c'est le coût total du projet de réhabilitation de la Maison Anne-et-Gérard-Philippe.

80%

d'économies d'énergie sont attendues à l'issue des travaux.

50 290€

ont été rassemblés dans le cadre de l'appel aux dons lancé par la ville avec la Fondation du patrimoine..

”

Je me réjouis de l'élan de générosité qui nous a permis d'atteindre l'objectif de dons que nous nous étions fixés pour réhabiliter la Maison Anne-et-Gérard-Philippe. Nous avons à cœur de rendre à nouveau accessible aux Cergyssois ce lieu magnifique, chargé d'histoire et de faire profiter le plus grand nombre de son potentiel artistique en 2026. Cergy, une ville où il fait bon vivre !"



**Jean-Paul JEANDON,
Maire de Cergy
et président de l'agglomération
de Cergy-Pontoise**

[**PLUS D'INFOS**](#)

Contact presse :

Charles CENTOFANTI

Directeur adjoint

de la participation citoyenne

et de la communication

Ville de Cergy

Tél : 01 34 33 46 95 / 06 16 17 42 19

